
■陸委會前副主委張顯耀。
中央社

■陸委會副主委吳美紅說明張顯耀請辭
事件。 中央社

請辭原因演變
16日
■「行政院」：張顯耀因「家庭因素」請
辭獲准

■內部傳言張為照顧健康狀況不佳的母親
17日
■張顯耀：「被告知」請辭；「長官不需
要我時，也坦然接受」

■陸委會：張顯耀「因工作上有一些疑點
有待釐清」，必須調離現職接受調查

18日
■張顯耀：陸委會改變其辭職理由，是
「無的放矢讓人含冤莫白」

■陸委會：先以家庭因素對外說明是為保
護張顯耀
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台修法下壓賑災募款行政費

俞正聲接見台工總考察團

香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常
委、全國政協主席俞正聲昨日在北京會見了台灣工業
總會理事長許勝雄率領的大陸經貿考察團一行。俞正
聲對台灣工業總會多年來為促進兩岸經濟交流合作、
推動兩岸關係和平發展所作努力表示肯定。
他指出，兩岸經濟合作是連結兩岸同胞的利益紐

帶，是促進兩岸關係和平發展的重要動力。我們推動
兩岸經濟合作的政策和方向不會改變。大陸一直在積極
努力為兩岸企業的合作發展創造條件，願讓台灣同胞首
先分享大陸發展的機遇。希望台灣工業總會及其會員為
兩岸經濟合作和兩岸關係和平發展作出更大貢獻。

「獨派」聯盟成立
主張「平反」扁案

香港文匯報訊 據東森新聞報道，以陳水扁為精神領
袖的「獨派」組織「一邊一國行動聯盟」昨日宣布成
立，並公布第一波年底縣市議員候選人推薦名單。理事
長陳昭姿表示，由於陳水扁仍在獄中，特地請民進黨
「立委」陳唐山擔任名譽理事長，至於「一邊一國」的
共同政見，包括主張「一邊一國」、以及「扁案是政治
事件應予平反」。
出席記者會的陳水扁兒子陳致中聲稱「平反扁案」是

「社會共識」，又指年底選舉投給「台灣主權路線」，
可給予陳水扁力量與溫暖。
被問及聯盟是否有尋求「六都」縣市長候選人加入的計

劃？陳唐山表示，等到聯盟聲勢大起來後，候選人自然就
會加入。

綜合報道，「行政院」16日公佈有關人事異動，指
張顯耀因為「家庭因素請辭獲准」；陸委會內部

當時傳出的說法是，張顯耀是為了照顧健康狀況不佳
的母親而決定辭職。

國台辦：不作評論
不過，張顯耀17日晚間透過簡訊發表聲明表示自己

遭到逼退。他說，「感謝各界的關心，顯耀於上周四
（14日）被長官告知辭去陸委會副主委一職」。他強
調，自己在陸委會任職期間，一直盡忠職守，全力以
赴，在「長官不需要我時，也坦然接受」。

陸委會隨即在前日深夜發出聲明回應，指張顯耀
「因工作上有一些疑點有待釐清，必須調離現職接受
調查，因此陸委會於日前進行副首長職務調整。」
陸委會並於昨日上午召開記者會，就張顯耀去職一

事引起的諸多揣測作出澄清。陸委會發言人吳美紅表
示，張顯耀去職一事與國台辦主任張志軍來台遭抗議
完全無關，與陸委會主委王郁琦之間也彼此相互尊
重，媒體報道其與王郁琦共事不合傳言絕非事實。至
於為何陸委會第一時間稱張的去職為「家庭因素」，
吳美紅強調是為了「保護張副主委」。
而張顯耀則在中午二度發出聲明，指陸委會更改他

的辭職理由為「調離現職接受檢查」，是「無的放矢
讓人含冤莫白」，張顯耀並籲請陸委會謹慎發言，切
勿傷人傷己。
對於張顯耀的新聲明，陸委會表示，當天稍早已就

人事異動案進行說明，目前沒有進一步回應。但藍綠
「立委」都希望陸委會應對調查張顯耀的理由清楚說
明。「立委」吳育昇表示，此事涉及張顯耀的重大名
節，若真有工作疑點，陸委會應更明確說明。
對於這一人事異動風波，國台辦發言人馬曉光昨日

在北京回應傳媒詢問時表示，「對於台灣有關部門內
部人事變動，我們不作評論」。

請辭「羅生門」張顯耀喊冤
自言被逼退 陸委會指「工作有疑點」

香港文匯報訊 台灣陸委會前

特任副主委張顯耀16日突然請

辭，職缺由陸委會政務副主委林

祖嘉接任。台當局一開始稱請辭

是出於「家庭因素」，張顯耀翌

日晚發表聲明稱遭逼退，自言是

「被告知」請辭。陸委會隨即回

應指，張顯耀因「工作有疑點」

必須調離現職接受調查。張顯耀

昨午二度發出聲明，指陸委會的

說法讓他含冤莫白。雙方各執一

詞，請辭原因成了「羅生門」。

香港文匯報訊 島內捐款依現行規定可被募捐單位提撥人事
費、業務費以及活動支出費，引發「抽成營利」的質疑。台灣
「衛生福利部」社會救助及社工司長李美珍昨日表示，礙於社
會觀感，已提出「公益勸募條例」修正草案至「立法院」，針
對重大災害的勸募，要把行政費比例由現行1000萬元（新台
幣，下同）(約258萬港元)可提撥15%，修法壓縮至5%。

達設定金額目標須喊停
據東森新聞報道，這次修法重點還加入以往沒有的「喊

停」機制，勸募單位一旦募集到當初設定的金額目標，就得

對外公佈喊停，不論善款湧入多踴躍，皆不能無限制的募集
下去。
本月初高雄氣爆事件發生後，各方善款紛紛湧入，台灣紅

十字會即遭網友質疑善款流向不明、還要「抽成」行政費
用；而台媒昨日更爆料指創世基金會、華山基金會及人安基
金會等慈善團體，也提撥捐款當考核獎金、辦員工旅遊等。
李美珍指出，目前有關條例修正草案已送至立法部門，除

了一般勸募活動仍維持「千萬提撥15%、億元提撥1%」的區
間比例外，重大災害的勸募活動將修法為「千萬提撥5%、億
元提撥1%」，但修法進度、時程仍待「立法院」排定。

台名品博覽會將昆明開幕
香港文匯報訊（記者譚旻煦昆明報道）2014雲南

（昆明）台灣名品博覽會將於21日至24日舉辦，生
物製藥、美容醫療等不同領域的2萬多件台灣產品將
集中亮相，料將在昆明再次掀起「台灣產品熱」。此
次台灣名品博覽會將有440家台灣知名企業參展，展
出商品達到2萬多件。

■俞正聲(右)與台工總理事長許勝雄握手。 中新社

「酷酷剛洗完
澡，掉下來的毛。
吃到嘴裡，香香甜

甜的，就像吃巧克力一樣。」黑
龍江省安達市27歲女子王晶，

兩年前愛上吃狗毛，現在已經有
1000多個毛球被她吞進肚子。她
會把積攢下來的狗毛團成球，想
起來的時候就隨時拿來吃。
王晶大學畢業後曾到一家設計

公司當平面設計員，工作壓力讓
她養成了吃狗毛的習慣。她養的
泰迪犬叫「酷酷」，有一次她在
家清理掉落的狗毛時，出於好
奇，便拿了一撮放進嘴裡，沒想
到竟然被這味道深深的吸引，無
法自拔。而後，狗毛便成了她的
零食，成了她生活的「必需
品」。
■本報記者王心者黑龍江報道

護護送送

紫禁城慈寧宮明年首開放

女子食狗毛減壓女子食狗毛減壓 兩年吞千毛球兩年吞千毛球

北京故宮內廷西部90年來有望第一次開放，慈
寧宮、壽康宮這些經常出現在影視劇中的場景將
首次揭開面紗。故宮博物院有關負責人近日透
露，這片區域將在明年「十一」前整體開放，其
中慈寧宮將作為雕塑館，展出400餘件宮藏雕
塑，壽康宮則恢復乾隆盛世的陳設。屆時，紫禁
城的開放面積將從目前的52%擴大到65%左右。

孝莊皇后曾住 花園祠堂多
按照封建禮制，皇帝不能與前朝的妃嬪同居

東西六宮。為安置皇太后、太妃、太嬪，明代
開始建造慈寧宮。到了清代，這裡成為太皇太
后和皇太后的住所，太妃等人隨居。

清朝的前期和中期是慈寧宮的興盛時期，當
時的孝莊皇后、孝聖憲皇后都先後在這裡居住
過。由於這些貴婦們有的是時間，因此這片
「女性世界」裡花園多、祠堂多。
相傳，慈寧宮還曾經出現過一個有趣的現

象，清朝的歷任太后往往不敢住進這座「太后
宮」。這主要是因為清代最有影響的一位女
性——孝莊皇后曾在慈寧宮居住直至去世。此
後的太后、太妃們都覺得自己的身份有點兒
「壓」不住。
慈寧宮雖然身份顯赫，然而近年來一直承擔
故宮庫房的功能，儲藏各類雜物，從未對
外開放過。 ■《新京報》

剛剛當上爸爸的歐先生說，對於
陳師傅，他們全家都非常感謝，當
時，自己到樓下打車，等了十多分

鐘，都沒有打到。他又撥打了
「叫車熱線」，福州華
榕出租車公司的陳師傅

很快就趕到了樓下。

父母感動 代向交警求情
陳師傅隨後爭分奪秒，用了30多

分鐘趕到了醫院，歐太太被醫護人員
從車上直接送進了產房。大約3個小
時之後，女嬰就出生了，母女平安。
歐先生一再說，在送妻子去醫院

的路上，陳師傅多次闖紅燈，都是
為了救急，希望交警部門不要扣分
和罰款。
歐先生並提及，在的士上，他與

家人溝通中提到錢可能不夠。陳師
傅當即表示，自己身上還有幾千元
現金，如果需要，可以先拿給歐先
生用。歐先生當即表示感謝，說自
己身上帶銀行卡，應該可以應
付。但一個陌生人願意在這個關口
毫不猶豫地幫助自己，還是讓歐先
生很感動。
陳師傅前日接受媒體訪問時表示，

自己今年50歲，開出租車好幾年了。
事發當時，他突然接到叫車電話，說
街上有位孕婦臨盆趕去醫院。當時
陳師傅的車上有一位二十多歲的男乘
客，陳師傅立即向乘客說明情況，這
位乘客也爽快地下了車。
陳師傅趕到後，眾人一起扶孕婦

上車，當時她一下子整個人倒在後
座上。剛開始陳師傅以穩為主，但
後來孕婦一直在喊痛，他趕緊加大
了油門，在保證百分百安全的情況
下又闖了紅燈。據陳師傅回憶，在
途中，他總共闖了三個紅燈，曾兩
次撥打110事先說明情況。
說到要幫忙墊付現金的事，陳師

傅說，自己的女兒在三明學院讀
書，這錢是準備匯給女兒作學費用
的。當時拿來幫人應急，也是應該
的。陳師傅說，他前日早上還打電
話給歐先生，得知他得了個女兒，
也替他高興。

江西省德興市黃柏鄉有一
座歷經500年不倒的「半邊古
塔」。該塔分七層28米高，

呈8角形，由白石灰、青磚砌製而
成，內設梯旋轉而上。
據德興縣誌記載，該塔
始建於明代中期，早年
東南3層以上倒塌半
邊，而倒塌的具體時間
並無文字記載，只聽村
裡一位80多歲的老人
說：「他的老祖宗傳下
來就已是半邊殘塔
了。」「半邊古塔」即
由此得名。

目前，因只有半邊的古塔在國
內實屬罕見，省內也僅此一處，
該塔已被當地作為文物予以重點
保護。 ■中新網

「「半邊古塔半邊古塔」」五百年不倒五百年不倒
江
西

在福建省福州市，快到預產期的歐太太日前晚間突然羊水破裂，需要馬上送院。的士司機

陳謨來為趕迎接新生命的誕生，連闖三次紅燈將產婦送到醫院，讓其平安生下了女嬰。歐

先生夫婦事後為陳謨來求情，希望交警部門不要對陳扣分和罰款。 ■《海峽都市報》

女嬰降生女嬰降生
的士三闖紅燈

海南瓊海市有民眾昨晚
成功放飛直徑40米的特
大天燈。特大天燈由62
個直徑2至4米的小天燈
組成。據介紹，放天燈是
當地中元節驅鬼祈福的傳
統習俗，近年演變成一種
娛樂活動。 新華社

天燈大合體

■慈寧花園修繕工程已經竣工。 網上圖片

■不少遊客慕名參
觀。 網上圖片

■「半邊古塔」外
觀。 網上圖片

■王晶說狗毛
的味道像巧克
力。 網上圖片

■女嬰平安出生。圖為外婆抱着新生寶寶。 網上圖片

■■陳謨來性情開朗陳謨來性情開朗，，
一直說幫人應急是應一直說幫人應急是應
該的該的。。 網上圖片網上圖片

■高雄氣爆重建工程正在進行，部分災區
地下水位仍偏高。 中央社


